

Afide apunta a financiar innovación y capital de riesgo: Diputados piden resguardar autonomía financiera en nueva agencia de desarrollo

J. AGUILERA

Uno de los proyectos en la agenda económica del Gobierno que avanzó recientemente al Senado, es la creación de la denominada Agencia de Financiamiento e Inversión para el Desarrollo (Afide). Esta entidad tiene como objetivo canalizar financiamiento con instrumentos distintos a la banca tradicional, enfocados principalmente en *startups*, *scaleups*, innovación, empresas de base tecnológica y diversificación productiva sos-

tenible en general.

En muchos ámbitos comparte objetivos con Corfo, en particular con la Gerencia de Inversión y Financiamiento (GIF). De hecho, absorbe su estructura organizacional, pero con un gobierno corporativo más autónomo. Este fue uno de los mayores puntos de debate en la Cámara de Diputados, donde hubo resquemor sobre el buen uso de los recursos de la agencia, y su separación respecto de intereses políticos del Gobierno.

En medio de las dudas sobre

la exposición del patrimonio de Corfo a partir de los traspasos solicitados por Hacienda, exjefes de la entidad como Eduardo Bitran o Hernán Cheyre han destacado el avance que implica la estructura de Afide.

Riesgo político

En la comisión de Hacienda de la Cámara, uno de los que rechazó la iniciativa fue el diputado Agustín Romero, del Partido Republicano: "La experiencia reciente con los traspasos irregulares de fondos nos ha demostrado que cuando hay un Gobierno que busca resquicios para malgastar y no hay una fiscalización adecuada, el riesgo de mal uso de los recursos públicos se dispara".

Miguel Mellado (RN) cree que la comisión obró bien al sumar resguardos. "Tiene la supervisión de la Comisión para el Mercado Financiero, cosa que no tiene la Corfo (...). Este retiro del Estado no podría hacerse de la noche a la mañana como lo pidió el Ministerio de Hacienda. Se resguardan de mejor manera los recursos públicos, y hay mejores sistemas de control con Afide que lo que hay en este momento con Corfo".



JONATHAN MANCILLA

La subsecretaria de Economía, Javiera Petersen lidera el proyecto que se discute en el Senado.